

Súmate

CORRIENTE INTERNA DEL MOVIMIENTO NUEVO PERÚ

AÑO 07- MARZO 2023- BOLETIN N° 18

APOYO SOLIDARIO: S/. 2.00



RETOMAR LA LUCHA UNITARIA PARA DERROTAR A LA DICTADURA

**NUEVO
PERÚ**
POR EL BUEN VIVIR

*La lucha
continúa*

**AFÍLIATE Y
CONSTRUYAMOS**

EN ESTE NÚMERO:

LA MÁXIMA UNIDAD PARA
DERROTAR A LA DICTADURA... *pág. 02*

LA LUCHA SIGUE: PARA DERROTAR A
BOLUARTE Y AL CONGRESO *pág. 03*

8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL
DE LA MUJER *pág. 04*

JUICIO Y CASTIGO PARA LOS
ASESINOS DE AYER Y HOY *pág. 07*

PARLAMENTARIOS DEL PSOL
DENUNCIAN VENTA DE ARMAS... *pág. 11*

EDITORIAL

LA MÁXIMA UNIDAD PARA DERROTAR A LA DICTADURA CÍVICO—MILITAR, CERRAR EL CONGRESO E IMPONER LA CONSTITUYENTE



Escribe: Enrique Rodríguez

En esta primera semana de marzo comenzó la segunda jornada de movilizaciones a nivel nacional. Desde diversas regiones del Perú, en especial de Puno, Cusco o Madre de Dios, están arribando a la ciudad capital, numerosas delegaciones de hombres y mujeres que, desde el 7 de diciembre, han sostenido contundentes movilizaciones exigiendo la renuncia de Dina Boluarte, el cierre del congreso y elecciones inmediatas.

Después de un breve retiro táctico, vuelven por segunda vez, más indignados que antes -indignación que compartimos- porque por un lado, está demostrado que los asesinatos en el Sur (que suman, de momento, más de 60), fueron perpetrados por la policía y las FFAA y sobre los cuales, nadie del gobierno asume responsabilidad política lo que ya es indignante. Indigna aún más, la respuesta del Primer Ministro Otárola que al ser interrogado sobre los crímenes, manda a que se pregunte a la policía y a los militares ya que él, según él, no tiene nada que ver, respuesta indignante y cobarde que lleva implícita un desprecio total a la vida, propia de las dictaduras como la que preside Dina Boluarte y del que Otárola es el artífice.

Pero tenemos más. Los medios han puesto al descubierto la verdadera esencia corrupta y mafiosa del Congreso y los congresistas. El dispendio de millones de soles en bufets, sueldos, comisiones, seguro social, pasajes nacionales e internacionales, celulares de alta gama, seguridad, autos con cochera incluida todo pagado por el pueblo, cada día más empobrecido y reprimido con brutalidad criminal.

Por eso ahora más que antes, es urgente derrotar a la dictadura Cívico-Militar. Cerrar del Congreso de mafiosos e imponer la Asamblea Constituyente. Para lograrlo, necesitamos construir la más amplia unidad de acción, unidad en la convocatoria, unidad en la planificación y en la conducción de la lucha. Unidad inclusive en el apoyo logístico. Reproduzcamos lo que fue la jornada de lucha y paro del día 04 de febrero, más de 35 mil almas abarrotaron la Plaza Dos de Mayo. Este hecho fue posible porque los dirigentes de las regiones, los dirigentes de la CGTP y la ANP, El Bloque Universitario y lo que hoy es la Coordinadora de Las Limas, fueron capaces de sentarse y coordinar las acciones unitarias para conducir con éxito la jornada de lucha.

Si queremos derrotar a la dictadora Dina Boluarte, Cerrar el Congreso e imponer la Asamblea Constituyente hay que unir la voluntad de lucha, organizar nuestra indignación, unir nuestras voces y levantar unitariamente todos los puños, eso nos hace fuertes y nos acercará al triunfo. Hechos en la historia, hay muchos como el paro del 77' o la marcha de los 4 suyos, donde el pueblo unido derrotó a la dictadura fujimoristas, renunciamos a PPK, renunciamos a Merino, derogamos leyes anti laborales entre otras conquistas importantes.

En este sentido reivindicar todos los esfuerzos por construir la unidad de acción para esta lucha. Como diría Mariátegui, toda lucha política es una lucha de clases, y todos tenemos claro que la lucha contra la Dina es una lucha política, y el sector que ella representa es el más rancio de la política peruana: el fujimorismo y su constitución. Debemos unir nuestras luchas en esta segunda jornada de la toma de Lima.

¿QUIÉNES SOMOS?

SÚMATE es una corriente interna del Movimiento Nuevo Perú que ha sido definido en su Congreso Fundacional como una organización confluyente, “resultado de una convergencia de corrientes políticas alternativas al capitalismo neoliberal, patriarcal y colonialista.”

Apostamos a construir el Nuevo Perú como una herramienta estratégica para conquistar Gobierno y Poder popular que nos permitan iniciar las transformaciones democráticas y antimperialistas que están planteadas en la Plataforma Programática del NP.

Los grandes empresarios tienen sus partidos apoyados por la CONFIEP, los trabajadores y el pueblo deben construir su propio partido articulado al movimiento social y sus luchas. Muy especialmente destacamos la necesidad de conquistar nuestra plena soberanía como país y recuperar el patrimonio sobre nuestros recursos naturales que deben ser fuente de desarrollo nacional y bienestar de nuestro pueblo.

Combatimos el modelo neoliberal fuente de toda opresión social, depredación de la naturaleza y saqueo del país por parte de la multinacionales y las potencias económicas capitalistas.

Para acabar con la corrupción y la impunidad, para terminar con un régimen pseudo democrático heredado desde el fujimorismo, cerramos filas en torno a la necesidad de una nueva constitución vía una asamblea constituyente, donde el pueblo sea el protagonista de un proceso constituyente desde abajo.

Consideramos que lo democrático es solo un paso hacia un proceso de grandes cambios estructurales de contenido antisistema. Propugnamos lucha por la II independencia de América y la articulación con todo movimiento a escala internacional que vaya en la búsqueda de otro mundo libre de la dictadura del capital.

BOLETÍN SÚMATE
AÑO N° 07- N°18 MARZO 2023

EDITOR: Enrique Rodríguez Fretel, Mz.39 Lt.08, AA-HH-Arriba Perú, San Juan de Lurigancho- Lima. E-Mail: barrantes02@gmail.com

Colaboradores:
Jorge Escalante, José Suárez, Evelyn Capchi y Bruno Zaidan.

Se terminó de imprimir el 22 de Octubre del 2022
IMPRENTA MILLENIUM IMPRESORES EIRL
RUC 20516360071
Av. General Orbegoso 207, Int. 202 Breña- Lima- Lima

HECHO EN EL DEPÓSITO LEGAL EN LA BIBLIOTECA NACIONAL DEL PERÚ
N°2018-14074

Contáctanos:
Cel. 910632416
Escribenos: sumatecorriente@gmail.com

LA LUCHA SIGUE: PARA DERROTAR A BOLUARTE Y AL CONGRESO

Escribe: Jorge Escalante, Miembro de la CNO Nuevo Perú y dirigente de la Corriente Súmate



Vamos por los 3 meses de múltiples acciones de lucha recorren nuestro país, bajo una sola voz; RENUNCIA BOLUARTE POR ASESINA, CIERRE DEL CONGRESO Y ASAMBLEA CONSTITUYENTE. Es un proceso histórico en el Perú, que se ha ido extendiendo a muchas otras regiones. Las últimas semanas, Lima fue el epicentro de las movilizaciones.

Luego de un repliegue táctico, para ordenar las filas y retomar fuerzas, las delegaciones están de vuelta a Lima; Puno, Madre de Dios, Loreto, cientos de hermanos aimaras, organizaciones campesinas, ronderos, también anunciaron la llegada de algunas regiones del norte. Los transportistas de carga pesada anunciaron un paro nacional exigiendo la renuncia de Boluarte y el cierre del Congreso.

LA CRISIS DE RÉGIMEN EXPRESA LA DESCOMPOSICIÓN DEL SISTEMA CAPITALISTA

La multicrisis que vivimos es parte del agotamiento del modelo económico como del propio sistema de globalización capitalista y su descomposición. Mencionamos algunos últimos hechos: *en Puno murieron ahogados 6 efectivos del ejército, por una orden superior que los obligó a cruzar el río llave, de los cuales 5 se rescataron por aimaras, de los fallecidos, ninguno es un alto rango, son todos soldados rasos que los utilizan como carne de cañón para enfrentar a sus propios hermanos, demuestra que la vida de estos soldados para los altos mandos no valen nada.

Desde el Congreso el bloque de la derecha reaccionaria, intenta aprobar una norma que permita el uso de armas de fuego a la PNP en las manifestaciones, esto profundiza un régimen autoritario al servicio de preservar el sistema y el modelo.

Otro hecho es, el despilfarro del dinero del pueblo, en millonarios desayunos (s/.80 por parlamentario) Así como la compra de Alfombras, tv y celulares de última generación, seguridad etc. este manejo sin control de los recursos económicos del pueblo, de un Congreso que no representa a nadie solo a un 4% de la población, profundiza la bronca de la población, que ya sabe que un desenlace de esta crisis no pasa por el Congreso, en esta ocasión la salida pasa por la calle y sus demandas. Este hartazgo contra el modelo y del sistema llegó al límite no solo acá, las muestras de solidaridad de los hermanos del Brasil, Chile, México, Ecuador, Europa y otros países reflejan que nuestra lucha es parte del combate que libran los pueblos del mundo contra los planes de hambre.

SOLO LA UNIDAD Y LA MASIVIDAD LOGRARA UNA VICTORIA

Un error que juega en favor de la derecha es el sectarismo y el vanguardismo, hoy no podemos poner las críticas y diferencias por delante, son pocas veces que se da un consenso en las exigencias principales de manera nacional y masiva, cómo el fuera Boluarte, cierre del Congreso y Asamblea Constituyente, esto pone la necesidad de la más amplia unidad de acción en las calles, respetando los protagonistas que sin duda son los compañeros del sur combativo. Tampoco se derrotará esta dictadura creyendo que solo con algunos compañeros muy valerosos que piensan que solos podrán contra tanquetas y policía bien pertrechados, no queremos mártires, lo que se busca es lograr los objetivos y solo la masividad, la contundencia en la movilización y la unidad de acción será lo que garantizara una victoria. Una bandera que se agrega es la exigencia de juicio y castigo para los asesinos de ayer y hoy.

Por otro lado, poner con la misma fuerza la necesidad de una Asamblea Constituyente libre y soberana como salida democrática, hay mucho en juego; o es la derecha donde profundizara el hambre, la corrupción y la entrega, o ir a un proceso de cambios profundos a favor de las mayorías.



8 DE MARZO, DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

#NingunaMujerConDina

El 8 de marzo saludamos a todas las mujeres que luchan, en especial a aquellas que lo hacen contra la dictadura de Dina Boluarte. A las que exigen justicia por sus seres queridos asesinados, a las que marchan con sus hijos a cuestas; a las criminalizadas por hacerlo.

No hay revolución sin las mujeres, no se puede pensar en una sociedad más justa e igualitaria sin la participación de las mujeres; las mujeres representan a la mitad de la población en el mundo. Además, los derechos conquistados por las mujeres han sido a base de lucha eternamente postergados por el machismo, el derecho a la educación, lo mismo por el derecho a votar y a participar en política.

No obstante, no solamente es una lucha por más derechos, sino de cambiar las estructuras del Estado, puesto que, el Estado capitalista es patriarcal y machista.



CABILDO REGIONAL CONSTITUYENTE PIURA

"Por un nuevo pacto social, desde el corazón de los pueblos y sus territorios".

LUGAR: CONAFOVICER (Urb. San Ramón, Piura)

DÍA: DOM. 26 MARZO **HORA: 9:00 am**

Organizan
FRENTE ÚNICO SOCIAL, POLÍTICO Y CULTURAL REGIÓN PIURA.

CGTP Piura, Comité de Lucha Provincia de Paíta, Colectivo Por Ayavaca, Construcción Civil Piura, FRECIDIP-Piura, FENUTSSA, Fradept Piura, Comunidad Campesina de Castilla, Frente único social y político Bajo Piura, Asociación Corillaqta, Conveagro Piura, Nuevo Perú, Perú Libre, PC Unidad e independientes.

EN PIURA SE REALIZARÁ EL I CABILDO CONSTITUYENTE REGIONAL

Diversas organizaciones y colectivos de la Región Piura, nos daremos cita el domingo 26 de marzo, para debatir y desarrollar el proceso constituyente, como salida de fondo a la crisis que vive el Perú.

En medio de esta multicrisis y de lucha del pueblo peruano, cómo en el campo de la salud con el covid, en el campo de trabajo o en el campo económico que no se quiere encontrar una salida para evitar que los precios, por ejemplo del pollo o el pan, sigan subiendo. Hay muchas cosas que discutir seguramente, y el espacio de una Asamblea Constituyente, es el mejor escenario.

En Piura discutiremos con el pueblo, con los actores en lucha de cuál debe ser el camino de la patria, del Estado, del régimen y del gobierno que necesitamos. Por tanto, es un deber político organizarnos para afrontar este desafío. Solamente un pueblo organizado puede enfrentar al poder fáctico que nos gobierna desde las sombras.

LIMA POR LA UNIDAD PARA DERROTAR A LA DICTADURA

Estamos a más de un mes, no obstante, es importante señalar que desde las Limas se viene construyendo la unidad, esfuerzos como en la reunión en Lima Sur y Lima Este (carretera central) son expresiones del proceso unitario.

El concepto que mueve a varios dirigentes es: UNIDAD EN LA DIVERSIDAD PARA LA ACCIÓN. De estos esfuerzos tenemos lo que fue la gran jornada de lucha del 04 de febrero, en la cual se logro colmar con más de 35 mil personas la Plaza Dos de Mayo.

Por tanto, la lección que se saca es que debemos luchar por la máxima unidad para derrotar al enemigo. Rescatar lo hecho por las Limas y seguir empujando estos esfuerzos unitarios.

LIMA SUR POR PANAMERICANA SUR

ROTA 3 VILLA EL SALVADOR, VILLA MARÍA DEL TRIUNFO, MANCHAY Y SAN JUAN DE MIRAFLORES

CONCENTRACIÓN SUR, DESDE LAS 9AM EN TERMINAL PESQUERO DE VILLA MARÍA DEL TRIUNFO

LIMA ESTE POR CARRETERA CENTRAL Y VIA EVITAMIENTO

ROTA 4 ATE, SANTA ANITA, HUAYCÁN, EL AGUSTINO, JICÁMARCA

CONCENTRACIÓN ESTE, DESDE CADA DISTRITO Y PUNTO DE ENCUENTRO PUENTE NUEVO

ROTA 5 SAN JUAN DE LURIGANCHO

CONCENTRACIÓN S.J.L:
1ER PUNTO: 10AM EN ESTACIÓN SAN CARLOS

2DO PUNTO: 1PM EN PARQUE DEL MAESTRO (ESTACIÓN CAJA DE AGUA)

3ER PUNTO: PUENTE NUEVO



PUNO: GOBIERNO MANDA A LA MUERTE A SOLDADOS

El domingo 5 de marzo el gobierno asesino de Dina Boluarte y la cúpula de las FFAA, en su afán de reprimir al pueblo de Puno obligó a una patrulla del ejército a cruzar el caudaloso, profundo y helado río llave. Dicha orden negligente por parte de los altos mandos militares ocasionado la muerte de cinco compatriotas uniformados.

La comunidad de llave, a pesar de haber sido reprimida por las FFAA, rescató de ahogarse a varios soldados y les brindó los primeros auxilios. El pueblo sabe diferenciar entre los criminales de la cúpula de las FFAA, y los soldados que también son hijos del pueblo.

Exigimos investigación y sanción a los altos mandos militares culpables de estas muertes. Y hacemos un llamado a los soldados de honestos de las FFAA a fin de que no obedezcan órdenes de un gobierno usurpador y no repriman al pueblo del cual forman parte. Fuente: Conulp

ENTREVISTA A DIRIGENTE DE PUNO: PLANTEAMOS UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE PLURINACIONAL

Pudimos conectarnos con uno de los líderes de la región Puno, Nicolás Anco Pérez, que llegó a Lima para la "Segunda Toma de Lima". El viaje que hacen los compatriotas, de sus provincias a Lima, es a consecuencia de la indignación que tienen hacia el gobierno asesino de Dina Boluarte; por tanto, llegan con justa razón para ejercer su derecho a la protesta.

1.- Buenas Nicolás nos gustaría que nos cuentes un poco sobre ti.

Mi nombre es Nicolás Anco Pérez, ciudadano quechua hablante, de la provincia de Melgar, región Puno.

2.- Respecto a la lucha por el "Fuera Dina", cuéntenos cómo surgió la lucha en la provincia melgar no y en la región puno.

A raíz de los hechos del 07 de diciembre, desde la destitución del presidente Castillo, no es como dice la justicia ordinaria, es decir, sólo los que tienen dinero sólo los que están con el poder económico pueden gobernar. Ahí es donde inicia nuestra lucha es decir un profesor rural campesinos, ha sido sacado del poder de la manera más feaciente y eso no nos va a dejar mentir la opinión internacional.

Entonces desde ese punto de vista nosotros como quechua hablantes, analizamos y vemos que es una injusticia; es decir, en el Perú sigue existiendo el racismo y el menosprecio al hombre del ande, en pocas palabras, la destitución de Pedro castillo ha sido una bofetada a nosotros, porque nosotros hemos elegido, nuestra decisión, mediante el voto democrático, fue una falta de respeto a nosotros, es como nos dijeran señores lo que ustedes han elegido no sirve, pero cada cinco años convoca a elecciones y lo que elegimos no sirve, entonces en quedamos.

Como ciento treinta congresista van decidir el futuro del país, ahí es donde surgió en la lucha y empezamos salir a protestar y ahora nos encontrábamos aquí en la capital de la República. Este proceso de la región surge desde las comunidades familia centro poblado. Pedimos la renuncia de la señora Dina Boluarte, el adelanto de elecciones y la asamblea constituyente asamblea popular flor y nacional constituyente porque dejarlo fluir y nacional porque el Perú.

3.- ¿Como analizas la situación política a nivel nacional e internacional?

El Perú creo que está quedando mal, aunque después de las masacres que se han hecho en distintos partes de la región sur. Aparte de lo que dicen, han vendido humo los medios de comunicación de Lima, al decir que Castillo era comunista, eso también lo tenemos claro los puneños: el comunismo no existe.

Desde ese punto de vista, por las masacres que ha sufrido su población, la población vulnerable, una población marginada; por eso, la opinión del gobierno de México, Colombia Chile, Bolivia y otros.

Creo que a nivel internacional como país, somos atractivos para la inversión, pero con esta crisis política no se puede, por eso esperemos que Dina Boluarte y su gabinete ministerial den un paso al costado para salir de esta crisis.

4.- ¿Cual crees tú, que sea la importancia de una Nueva Constitución vía una asamblea constituyente?

Primero, la constitución 93' es oligárquica. El capítulo económico le ha puesto candado a los contratos-ley, eso es lo que el pueblo no quiere, cómo es posible que una constitución proteja al capitalista; es decir, uno, como dueño del ascensor en un edificio, va a subir por las escaleras. El país es rico en materia prima, tenemos la plata, tenemos cobre, tenemos Zinc, tenemos petróleo. Pero cuánto cuesta aquí el balón de gas, hablando de gas de camiseta, ¿tiene Cusco y Lima el mismo precio de gas?

Pero tenemos que ser claros una Asamblea Constituyente con participación de las comunidades y centros poblados, no una Constitución hecho por los abogados o los eruditos, ¿qué han hecho los eruditos por los derechos del pueblo?. Planteamos una Asamblea Constituyente Plurinacional.

5.- Para ganar esta lucha, para vencer a Dina Boluarte, ¿qué crees que haría falta?

Primero falta unidad. Por un lado está el sectarismo del magisterio, por un lado el sector salud por otro lado los que estamos luchando es una mezcla pero parece que nos vienen engañan porque nosotros hemos venido

Estamos cayendo en el caudillismo, estamos volviendo a las trampas, parece que hay un grupo que quiere direccionar esta medida de lucha a su medida, no obstante, políticamente hemos ganado bastante, hemos desgastado al actual poder ejecutivo como al Congreso. Vuelvo a decir unidad bajada de bases para evitar el caudillismo, concientizar a la gente, sólo el sur y centro sur también sólo uno sabe lo que hace pero el resto.

Para terminar, digo hace falta unidad, no el sectarismo que tenga voz tanto la izquierda radical como la derecha radical, pero nosotros que somos del pueblo debemos tener voz, más oportunidad, gobernar. ¿Cómo está el país? La izquierda radical solamente incendiando la pradera, la derecha radical, lo único, apropiarse con los extranjeros de nuestra riqueza y no han hecho absolutamente nada. El pueblo a gobernar.





ENTREVISTA A DIRIGENTE DEL SUR DE AYACUCHO



"Una característica de la lucha es la combatividad de los componentes de los manifestantes, una lucha con muchos jóvenes. Nos contactamos con Vladimir Rivas dirigente del Frente de Defensa de la provincia de Parinacochas (Sur de Ayacucho), aquí su reflexión de este proceso que aún continúa."

¿Cómo analizas la situación nacional e internacional?

Como todo fenómeno político este también tiene causas locales e internacionales. A nivel local son muchas. Solo diré dos de ellas en dos niveles distintos. La búsqueda de un pueblo por verdaderos representantes políticos de clase. Y la vuelta al poder de la DBA con más fuerza desde el 2016. A nivel internacional, la pérdida de hegemonía de EE.UU. En esa línea, al perder espacio en Latinoamérica por gobierno de izquierda no tiene ningún problema en apoyar oposiciones golpistas y a gobiernos autoritarios si eso garantiza la sumisión de estos países al gran capital.

¿Qué crees que hace falta para ganar en esta lucha?

Creo que el gran problema del país es que sus organizaciones sociales son muy débiles. Salvo algunas regiones de la macro sur (Puno, Cuzco y Madre de Dios) el panorama es el mismo en las demás regiones. Lamentablemente tuvimos a un presidente (Castillo) que no llegó a organizar al pueblo y por el contrario en algunos sectores lo ha dividido. Entonces, este es lo que nos faltó en la Toma de Lima y en las regiones. El mismo que evitó que nuestras protestas tengan el factor sorpresa y contundencia. A 90 días de lucha del pueblo se ha creado un comando de lucha (CONULP), pero necesita fortalecerse. Al margen de ello se nota el desgaste de la población en lucha. De no sacar fuerzas de dónde las haya para la Segunda toma de Lima, lo que queda es organizarnos para una tercera y definitiva. No hay fórmulas mágicas. El camino es la organización popular.

¿Cuál es la importancia de una Nueva Constitución vía una Asamblea Constituyente?

La importancia de la Asamblea Constituyente es justamente que es un medio para el fin: organización popular. Al ser una asamblea y no otro formato permite que la población pueda ser partícipe de la construcción de un nuevo pacto social. Para que la discusión sea mucho más amplia y eso redunde en más tejido social, es necesario que la Asamblea Constituyente plurinacional sea con verdaderos representantes de la población.

¿Quién es Vladimir Rivas?

Mi nombre es Alexander Rivas Amao, soy un joven (27) de izquierda socialista. Actualmente soy Bachiller en Ciencia Política. He militado en la izquierda de Nuevo Perú desde el 2018 hasta hace poco. Desde esa fecha he estado presente especialmente desde Lima en las luchas y momentos políticos del país.

Respecto a la lucha por el "Fuera Dina", ¿Cómo surgió la lucha en tu provincia?

El día que Castillo fue derrocado, después de un aparente autogolpe, me encontraba en Lima. Después de una semana y media al tener un panorama un tanto más claro empecé a salir a protestar en las calles de Lima. Sin embargo en esa siguiente semana las luchas más contundentes y posterior represión se darían en las regiones. En Ayacucho - Huamanga el 15 y 16 ocurrió una cruenta masacre en donde fueron asesinados 10 civiles por los las fuerzas Armadas. Fue así que decidí ir a mi provincia. Recordé una frase: uno siempre debe saber dónde es más útil a las luchas del pueblo. Entonces, un 27 de diciembre llegué a Parinacochas - Coracora (mi lugar de nacimiento).

En Parinacochas después del 9 de diciembre un pequeño grupo de autoconvocados se manifestó contra el derrocamiento de Castillo. Sin embargo, no fue masivo. Por el contrario, después de la masacre en Ayacucho - Huamanga del 15 y 16, se realizaron 3 días seguidos de marchas multitudinarias y pacíficas. Este también fue autoconvocado. Tuvo un carácter de solidaridad con los caídos y rechazo unánime a la asesina Dina Boluarte.



JUICIO Y CASTIGO PARA LOS ASESINOS DE AYER Y HOY

Los asesinos del pueblo no deben quedar impunes, solo la organización y la lucha como se hizo con Alberto Fujimori lograra meter en la cárcel hasta que se pudran. En ese sentido realizamos una entrevista a la compañera Killaa Sotelo hermana de Inti Sotelo asesinado junto a Bryan en la lucha contra el golpe de Manuel Merino en el 2020

1. En los últimos años tú crees que se han garantizado los DDHH en el Perú.

Todos los que estamos preocupados y seguimos los casos que se han violentado los Derechos Humanos: definitivamente no se respetan en ningún momento. En ese sentido tampoco se ha garantizado el derecho a la protesta e insurgencia, por ejemplo, “el derecho a la vida, Es necesario que se haga presente y se generen los cambios necesarios en los cuales se protejan los derechos humanos que tenemos cada uno como ciudadano.

2. ¿Manuel Merino y Dina Boluarte son responsables de las muertes de luchadores sociales?

Totalmente Manuel Merino y Dina Boluarte hoy en día son los responsables de muchas muertes. Manuel Merino en su momento, de dos personas y hoy con Boluarte tenemos muchas más. En cuanto Alberto Fujimori que se logró que ahora este en la cárcel pero costó varios años de movilizaciones y pronunciamientos, tenemos que tomar esos ejemplos de lucha y movilización para lograr que Merino y Boluarte o como se le dice también “balearte” no queden impunes. Lo que han hecho es asesinar a muchas personas que solamente ejercían el derecho a la protesta, pero también a personas que auxiliaba a los heridos es decir, a compañeros de primeros auxilios fueron asesinados, o por “brindarle agua a un compañero que está ejerciendo la protesta lo mataron”, esto es lo que estamos viviendo. Actualmente y sabemos que en los 90 también se dio esta situación y quizás hasta fue peor, en esta oportunidad tenemos las redes sociales que ayuda bastante para denunciar los abusos. Ya muchos no con-

sumimos la televisión nacional porque está totalmente vendida, tal cual como se dice “prensa basura” pero por suerte nuestra hay compañeros periodistas y fotógrafos independientes que realizan este registro que quedara en la memoria y en la historia.

3. Tú crees que con una Nueva Constitución se podría hacer una Reforma Judicial democrática, que imparta justicia y garantice los DDHH?

La creación de una nueva constitución podría ser un comienzo, no a que se dé una reforma judicial democrática y que pueda de alguna manera respaldar los derechos humanos de cada uno de nosotros, de hecho, que es un es un comienzo, sin embargo hay funcionarios tanto en el congreso como en el gobierno que no quieren que cambie nada y continúe la impunidad no sólo en los casos de corrupción también en los casos de genocidio o asesinato por la violenta represión. Estos sectores, protegen sus intereses económicos y dejan sin mayor aval o protección a los ciudadanos. Ellos siguen en las mismas condiciones, no generan la seguridad que les compete, por ejemplo: como gobierno es de interés nacional que cuiden a la población desde una institución como la Policía Nacional del Perú (PNP) también, no reprimir, no hacer una guerra, por el contrario, todo ello es lo que se viene dando, en conclusión, no es un gobierno de las mayorías sino sólo de un reducido sector que se beneficia. Y claro que sí que es un comienzo que se ejerce una Nueva Constitución para que cada uno en democracia pueda brindar reglas de juego más justo, esto es lo que quizás ya no se viene dando y que es sumamente necesario y evidentemente ha sido dejado de lado por intereses de una oligarquía.

PARA CONTINUAR LA LUCHA Y CONSTRUIR UN REFERENTE UNITARIO DE LOS TRABAJADORES Y EL PUEBLO.

AFILIATE AL “NUEVO PERÚ”



Evelyn Capchi
Secretaria de Organización Nacional NP

El proceso de lucha contra la dictadura de Dina Boluarte aún no termina, el desenlace aún sigue abierto. Vamos dos meses y medio de lucha, de grandes movilizaciones en la capital y en provincias. Estas movilizaciones tienen como epicentro la Región Macro Sur del Perú, extendiéndose a las demás regiones. Todos exigiendo, a una sola voz, la renuncia de la Sra. Dina Boluarte, quien lejos de escuchar el clamor generalizado, se aferra al cargo, al sillón presidencial, tanto así que se vio obligada a hacer un pacto con la extrema derecha y las fuerzas armadas y policiales, y hoy con las manos manchadas de la sangre de más de 65 compatriotas muertos, producto de la violenta represión en cada movilización, represión que es lo único que la sostiene en el poder (75% de desaprobación), junto a lo más podrido de la política peruana; la derecha racista y clasista atrincherada en el Congreso (95% de desaprobación), tanto Gobierno como Congreso ya no representa a nadie.

En estos meses de lucha se ha hecho notoria, de manera concreta, la ausencia de una dirección política que organice, planifique, centralice, priorice la más amplia unidad de acción a escala nacional para guiar este proceso hacia una victoria, con la consecuente derrota de esta dictadura

cívico-militar y el Congreso corrupto. Futuras acciones de lucha volverán a plantear esta necesidad política en esta perspectiva, urge asumir la tarea desde ya, de trabajar por la unidad del movimiento popular.

Valoramos la fuerza y la convicción de los hermanos de las regiones. Fuerza potente y valerosa que motorizó el movimiento, despertando la solidaridad y el compromiso militante del conjunto del pueblo trabajador.

Hemos resistido y seguimos resistiendo, a pesar de la feroz represión, porque el pueblo ha tomado conciencia de la justa de su causa plasmada en las propuestas que han sido y son coreadas a viva voz, por más de dos meses, en multitudinarias movilizaciones en las calles y plazas de todo el país.

Los poderosos del Perú junto a sus grandes empresas, para mantener su lógica de acumulación de ganancias en base a la explotación y el saqueo, cuentan con sus partidos políticos Fuerza Popular (FP); Renovación Popular (RP); Acción Popular (AP), APRA, PODEMOS, Alianza para el Progreso (APP) etc., todas estas organizaciones se postulan para ser gobierno, pero solo para defender los intereses económicos de los grandes oligopolios del país, ya que son partidos que los representan, por eso ponen millones de soles en sus campañas electorales y luego les devuelven esos favores a través de contratos y negociados ilegales al momento de gobernar.

Pero los trabajadores y el pueblo aún no construyen una alternativa que levante en su programa las demandas y cambios más urgentes y necesarios.

Ante la actual crisis que vivimos en nuestro país, el penúltimo fin de semana, hemos reunido a nivel Nacional nuestros comités políticos provinciales, para lo cual hemos coincidido en impulsar la inscripción del Nuevo Perú. Por ello es que hemos lanzado nuestra campaña de inscribir en el JNE, “NUEVO PERU POR EL BUEN VIVIR” para construir junto a los que luchan y los sectores populares esa dirección que tanto nos hace falta y que sirva como herramienta para, en lo inmediato, derrotar la dictadura de Boluarte e imponer una Asamblea Constituyente con movimiento popular en las calles. Pero también, en el campo electoral, para levantar una alternativa con total independencia política de clase, contra los partidos de la corrupción y el autoritarismo y con un programa antineoliberal.

Es por ello que te proponemos, compañera y compañero trabajador que te sumes a construir este instrumento político de los de abajo, unitario, democrático y de lucha contra este sistema de globalización capitalista que no da respuesta ante las demandas más apremiantes de nuestro pueblo.

#ElpartidoDeTod@s
#AfiliateAlNuevoPerú
#AsambleaConstituyente
#ConEIPuebloAlPoder



NUEVO PERÚ
POR EL BUEN VIVIR

VISITA NUESTRA PAGINA WEB DE AFILIACION
WWW.NUEVOPERU.PE/AFILIATE

AFILIATE Y CONSTRUYAMOS

CON EL PUEBLO AL PODER

Descarga Ahora

FRENTE A LOS DESASTRES NATURALES, URGE POLÍTICAS PÚBLICAS CONTUNDENTES



Escribe: José Suárez Suárez
Presidente del Comité Ambiental del Polloc - Cajamarca

“Las persistentes lluvias que soportan las regiones Piura, Lambayeque, Arequipa, Lima Región, Ayacucho y otros departamentos provocan desastres naturales como caída de huaicos que van dejando como saldo personas fallecidas, desaparecidos, viviendas afectadas, bloqueo de carreteras y falta de alimentos”. - Con esta entrada el diario Gestión, nos muestra un panorama preocupante de lo que sucede en el país, en esta época que la niña costera, ya causa estragos.

A su vez, el Instituto Geofísico del Perú- IGP, al referirse a los huaycos, señala que son fenómenos de origen natural con mayor ocurrencia en el país, y haber implementado un sistema en las quebradas Huaycoloro y río Seco, que permite alertar con anticipación ante caída de huaicos.

Podemos citar otros medios y páginas de instituciones relacionadas, y observamos que desde varios años atrás, que fenómenos y noticias se repiten, como si estuviéramos destinados a soportarlos, acostumbrados a ver los daños, la afectación de las personas, y hasta la muerte, como una cosa normal.

No hay información, o son muy escasa, sobre medidas de prevención o intervención anticipada por el Estado, frente a la amenaza constante de los desastres naturales. Los nuevos gobiernos locales incipientes, no están preparadas para la emergencia, no tienen políticas preventivas en sus territorios. Sucede igual en el gobierno regional, por ello, cada que un fenómeno natural se ha producido, lo único que solicitan, es declarar en emergencia el ámbito afectado, para ver si les llega alguna gota de ayuda del Gobierno Central, que por lo general termina en una larga espera.

El Niño del año 2017, el reporte del Sistema de Información Nacional para la Respuesta y Rehabilitación, al 17 de mayo, se reportaron 231,874 damnificados; 1 129,013 afectados y 143 fallecidos. Colapsaron 25,700 viviendas, 258,545 fueron afectadas y 23,280 quedaron inhabitables.

Comparativamente el balance de Ecuador, el Plan de Desarrollo 2021-2025, enumera que entre 2017 y 2020 ocurrieron: 1,461 inundaciones, 11,336 incendios forestales, 4.157 deslizamientos y 113 actividades volcánicas. (Noboa, 2022), y no hablan de personas afectadas, porque se anticiparon y se prepararon, con políticas públicas sobre desastres naturales; además las personas cuentan con un seguro por desastres naturales.

En el Perú, todos estamos expuestos a los desastres naturales, no hay políticas públicas contundentes de prevención y reducción de la vulnerabilidad de las personas, siendo necesario una planificación del desarrollo y la gestión del riesgo de desastres. Se demuestra que esto, no es un problema del clima o del medio ambiente, sino es un problema del Estado y las insucuencia de políticas para enfrentar estas problemáticas que terminan dañando a nuestro pueblo.

En este sentido, el Observatorio Regional de Planificación para el Desarrollo de la CEPAL, plantea, que en el contexto actual en que vivimos, con una epidemia a escala planetaria en pleno desarrollo y eventos de la naturaleza cada vez más recurrentes, muchos de ellos como consecuencia del cambio climático, si bien las amenazas por fenómenos de la naturaleza son inevitables, sus impactos pueden ser mitigados a través de la gestión del riesgo de desastres, propiciando un mejor conocimiento de las amenazas y un adecuado abordaje de las vulnerabilidades.

La planificación desempeña un papel fundamental a la hora de identificar vulnerabilidades y actuar en consecuencia con los instrumentos con que se cuenta, tales como planes de desarrollo y reducción de riesgo de desastres, la planificación urbana o el ordenamiento territorial.

En nuestro país también podemos asumir las políticas que plantea la CEPAL y corregir, las fallidas políticas neoliberales, que además de la crisis política, social y económica, se suman los desastres naturales y sin posibilidades de remediación a corto plazo; por lo que consideramos que es un tema recurrente y un buen insumo para discutirse en una Asamblea Constituyente. Debemos cambiar las políticas neoliberales con relación al medio ambiente o de como se enfrenta los desastres naturales, no más víctimas por desastres que fácilmente se pueden prevenir.





PROTESTAN EN LA EMBAJADA DE PERÚ EN MÉXICO CONTRA EL GOBIERNO DE DINA BOLUARTE

Decenas de manifestantes se concentraron la tarde de este jueves 02 de marzo frente a la Embajada de Perú en México, para exigir justicia para las más de 60 personas asesinadas en las manifestaciones contra el gobierno de Dina Boluarte y en solidaridad con el pueblo peruano.

Con consignas como “Elecciones ya” y “Fuera la dictadura represora de Boluarte”, integrantes de la organización Movimiento Socialista del Poder Popular y de la Coordinadora Nacional de Usuarios en Resistencia, demandaron se restablezca la legalidad democrática en el Perú, que se libere al depuesto mandatario Pedro Castillo y que renuncie Dina Boluarte.

Acusaron a Boluarte de “asesina”, por las 60 muertes registradas en las protestas antigubernamentales que se registraron en Perú, desde diciembre, hechos sobre los cuales la Organización de las Naciones Unidas, ha concedido al gobierno peruano, un plazo de 60 días para que entregue informes sobre la respuesta policial a las manifestaciones.

Este hecho internacionalista se realizó antes de las 06 muertes del ejército peruano en Puno, confirmando una vez más que el gobierno de Dina Boluarte usa a las tropas para reprimir y asesinar a nuestros hermanos.

Estamos convencidos que para triunfar debemos extender la máxima solidaridad Internacional, emulamos y recordamos que la única manera para defender a Hugo Blanco de la pena de muerte, era extendiendo la solidaridad internacional, y así fue. La solidaridad inter-

nacional pudo librar a Hugo Blanco de la pena capital. Hoy tenemos que cerrar el paso internacional al gobierno de la Dina, sumar lo hecho por los hermanos en México, a lo que se viene haciendo en Chile, en Brasil, en Europa, tenemos que construir una cruzada internacional para bloquear al neofascismo en América Latina.

La derecha imperialista de EE.UU. se apoya en estos movimientos neofascistas para reproducir su lógica de dominio, saben que pierden poder ante los imperialismos capitalistas chino y ruso, en consecuencia, están detrás de estos movimientos racistas y discriminadores. Usan la OEA para tales fines, lo hicieron en Bolivia y demás países. No olvidemos que la extrema derecha peruana se fue a EE.UU. a pedir, ante la victoria de Pedro Castillo en el 2021, apoyo intervencionista.

Hacen bien nuestros hermanos de México en decir que tenemos informar a todo el mundo, que Dina es una asesina y defensora de los privilegios de la derecha, que ha cometido delitos de Lesa Humanidad. Por nuestro lado, no descansaremos hasta que todo el planeta lo sepa.





PARLAMENTARIOS DEL PSOL DENUNCIAN VENTA DE ARMAS A DICTADURA PERUANA EN REUNIÓN CON MINISTRO

Escribe: Bruno Zaidan, es activista LGBT del MES/PSOL en el Distrito Federal

Vea algunos aspectos destacados de la reunión, según lo informado por el sitio web del PSOL en la Cámara:

El 7 de marzo, la bancada del PSOL en la Cámara Federal se reunió con el ministro de Relaciones Exteriores, Mauro Vieira, para orientar el fin de la venta de armas brasileñas a la dictadura de Dina Boluarte en Perú. Participaron Fernanda Melchionna y Chico Alencar, diputados federales por el PSOL, Vivi Reis, Bernadete Menezes y Nadja Carvalho, de la dirección nacional del partido, Giulia Tadini, vicepresidenta del PSOL-DF, Breno Cavalcante, de Consulta Popular, y Pedro Charbel, de la dirección del PSOL en la Cámara. Simultáneamente a la reunión, militantes del movimiento ¡Juntos! y PSOL realizaron un acto frente al Palacio de Itamaraty, donde se desarrollaba el encuentro, con una pancarta: “¡Toda la solidaridad con el pueblo peruano! ¡Por el fin del envío de armas desde Brasil!”.

La diputada Fernanda Melchionna destacó la importancia de la diplomacia brasileña en la defensa de la democracia en América Latina. “Es urgente que Brasil, como ya ha hecho España, cese estas ventas. Ya son más de 70 los asesinados en Perú en manifestaciones con armas no letales. Muchas mujeres e incluso niños”.

El diputado Chico Alencar destacó que el diálogo en Itamaraty también es una prerrogativa de los parlamentarios: “Es importante que contribuyamos con el gobierno de Lula, mantengamos estos puentes, a favor de las relaciones e incluso en este tema del desarme. El Perú necesita volver a una moralidad democrática”.

Las armas producidas por empresas brasileñas están siendo vendidas al gobierno peruano y utilizadas por la Policía Nacional del Perú y las Fuerzas Armadas del país para reprimir y asesinar a militantes y activistas involucrados en la lucha contra el gobierno. En los casi 3 meses de resistencia contra la dictadura, más de 60 personas han sido asesinadas por el Estado. Como la exportación de material militar requiere autorización del gobierno, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, el gobierno de Lula podría revocar la autorización de las empresas brasileñas, presionando para que no haya más muertes por parte de la represión estatal.

El canciller destacó la buena tradición brasileña en las relaciones internacionales en América Latina, interrumpida en el último período. “Ahora, en el gobierno de Lula, queremos retomar estos puentes con nuestros vecinos, basados en los principios de la Constitución y los Derechos Humanos”. El ministro señaló que el gobierno brasileño suspendió la autorización para la venta de armas letales a Perú. Sin embargo, la autorización para la venta o envío de armas no letales, que continúan siendo utilizadas en manifestaciones, es responsabilidad del Ministerio de Defensa.

El gobierno de Lula ha tomado una postura diferente a la de muchos países de América del Sur, como Argentina, Bolivia y Colombia, que no reconocen la legitimidad del gobierno de Dina Boluarte. Brasil, sin embargo, no solo reconoce a Dina Boluarte, ya que el Ministro de Derechos Humanos, Silvio Almeida, se reunió recientemente con representantes del gobierno peruano, lo que refuerza una posición equivocada del gobierno brasileño.

Mauro Vieira prometió llevar el tema al presidente Lula y también destacó la importancia del PSOL en el apoyo a la causa. La exdiputada Vivi Reis destacó lo que vio recientemente en un viaje a Perú: “Hay muchas muertes de trabajadores, gente de las comunidades más pobres, mujeres y hasta niños que mueren por culpa de las armas no letales brasileñas. Necesitamos decirle al mundo que no toleramos la violencia y luchamos contra esta práctica que afecta en particular a los pobres y campesinos”.